

美顔術に就いて

軍 警 宮 崎 北 洲

近頃美顔術と云ふことが世間にはやされまして、實に不思議なことだと思つてゐます。佛國の小説を八年程前に讀んだ時に、ある技師が美顔術をやつたと云ふ奇妙なことが書いてあつて、自分も變に感じてゐました。所が近頃小説所でなくてこの實在界に實行するとは驚きましたね。しかもこの日本國と云ふに至つては層一層の驚きをせざるを得ない、自分もこの顔が美しくなるなら少しの金は捨ててもよくして見たいと思つて、ある時大坂の美顔術家へ参りました。どんなことをするかと思つて好奇心やら喜悅心やらにかられて待つてゐますと、秘傳と云ふやうな口調で其方法を教へて呉れました。自分は實に驚いたのです。驚いたと云つても美男子になつたからでなく、其無造作と滑

稽とに驚いたのです。今美顔術家の言つたことは西洋の藝者がやる化粧と同一であつて、何も特更美顔術で候のと云はなくても、自分は昔からよく知つてゐたのである。顔を美しく洗つて白粉を附ける位なことは知つてゐるが、まさか白粉を附けて往來を歩行する譯に行きません。こんなことを美顔術と云ふなら、俳優は正に美顔術家です。彼の團十郎が七十一歳の時八百屋お七を演ずる時、十七八の娘に見へるか否かを試す爲め、十七八の娘の姿で自分の家へ行き、團十郎さんはゐますかと尋ねしに、妻君が娘の尋ねたのを見て焼餅やいたので、これなら大丈夫と舞臺に表れて老後の花を咲かしたと云ふことがあるが、團十郎は立派な美顔術師で、博士號を與へてもよいと思ひます。理學や醫學が長足の進歩を爲して來たら如何ですか知れませんが、今の所では顔の形を變じてよくすると云ふやうなことは出來ないと思ひます。アバタが取れたり、角な顔が爪のやうになつたり、青

い顔が櫻色になつたり、眼尻の下つたのが程よくなるなどは、今の所人工では駄目です。世の人は美顔術と云へば丸で變形さすやうに思つてゐる人があります。一つの化粧術に過ぎないのであります。勿論化粧の如何によつて餘程變化しますから、美顔術をやればよく見へるのは當然ですが、やらなければ元の顔に復するのです。

世の中には随分好奇心の強い人がありますから一時流行するかも知れませんが、決して賞すべきものではありません。併し害はないやうですから催眠術の弊はありますまいが、金を費してさわる程の物ではありません。神戸や大坂地方の女學生がこれが爲め少なからぬ金を費してゐる者があるやうですが、これはハイカラのオシヤレの事です。親から産んで貰つた顔を、殊更變形するに苦心する必要はありますまい。この流行は人を輕薄に導く恐れがあります。教育者や父兄たちは注意すべきことであると思ひます。自

分は美顔術に就いて研究はしてゐますが、未だ初步に過ぎませんから、茲にこれ云ふことは出来ません。又何れ研究した上で更めてお話しすることにします。

▲故女皇の信書出版

有名なる倫敦の出版業者ジョン・ムレイ氏は今年十月に英皇帝エドワード陛下の裁可を得て千八百三十七年より千八百六十一年までに故ヴィクトリア女皇が諸方へ發せられたる信書を集めて出版せる由にて其中には女皇の配偶者たりしアルバート親王に贈られたる書信自由貿易を論ぜられたる書信印度發亂の時の書信等歴史上重要な出来事に關するものを含み歴史上稀有の有益なる一大著書たるべく英國の皇帝が親から此種の圖書出版に裁可を與へら、たるは前例なきことなりとして編纂者はエシヤー伯及びベンソン氏なりと